

PV Réunion de la commission départementale de promotion de l'arbitrage

Samedi 18 mars 2023 dans les locaux du District Aisne

Début de séance : 9 h Fin de séance : 11 h 30

Président : Jean-Claude COLLET

Présents : Jean-Claude BURTONT, Jérôme HELLAS, Christophe SEREC, Bernard VERHEYDEN

Invité : Romuald CONTANT (CTDAR)

Excusés : Anne-Claire BOUCHER, Julien CATRY, Michel CORNIAUX (responsable du pôle arbitrage), Jean-Pierre HENOUX, Philippe MORICE (président de la CDA), Pascal POIDEVIN (président du District), Guillaume WADBLED

Présentation du CTDAR

Romuald Contant est conseiller technique départemental à l'arbitrage régionalisé (CTDAR).

Il partagera son temps entre les districts de l'Aisne et de l'Escaut avec pour missions principales de développer l'arbitrage, de recruter et de fidéliser des arbitres et d'accompagner les clubs dans leurs démarches vis-à-vis de l'arbitrage (Référénts arbitres, clubs en infraction, F.I.A...).

Romuald vient en soutien de plusieurs commissions et sera présent sur les différents évènements du DAF pour valoriser l'arbitrage.

Bilan du recrutement à mi-saison

Trois formations de recrutement d'arbitres se sont déroulées dans l'Aisne cette saison. Le président Jean-Collet remercie toutes les personnes ayant encadré ces FIA.

57 dossiers de candidatures

49 candidats ont été reçus à l'examen théorique

A ce jour, le District Aisne récence 214 arbitres désignables (dont 10 arbitres féminines). Il y en avait 191 en 2020-2021, 204 en 2021-2022.

Journée de l'arbitrage

Une demi-journée de découverte de l'arbitrage, pour tous publics, sera organisée le samedi 22 avril (de 14 à 17 heures) sur deux lieux, Soissons (stade Jean-Pierre Papin) et Guise (stade des coutures).

Responsable du centre de Guise : Jean-Claude Burtont

Responsable du centre de Soissons : Jean-Claude Collet

Programme des FIA du début de saison 2023-2024

La CDA envisage d'organiser des formations :

- Du lundi 28 au mercredi 30 août (lieu à définir) (tous publics)
- Les samedis 7, 14 et 21 octobre à Bruyères et Montberault (tous publics)
- Du lundi 23 au mercredi 25 octobre en internat à Cap Aisne pour les jeunes de 14 à 18 ans.

Mise au point sur les référents

Romuald Contant devrait prendre en charge le dossier des référents en arbitrage en début de saison prochaine. Il informe que la fédération encourage fortement la présence de référents dans les clubs.

Romuald a pour projet de faire une formation de référents arbitres, des réunions de référents par secteurs géographiques, un rassemblement de référents (pour avoir un lien avec eux, les impliquer davantage).

Point sur la fidélisation

Le District Aisne a le taux de fidélisation le moins important de la Ligue des Hauts-de-France.

La commission s'inquiète de voir autant d'arbitres (surtout les jeunes arbitres) ne pas renouveler leur licence chaque saison. Elle va mener une réflexion pour essayer de remédier à ce problème en améliorant la communication, la cohésion entre les différents intervenants de l'arbitrage.

Finale Pitch U13

La commission tiendra un stand de promotion de l'arbitrage lors de la journée Pitch U13 du 1^{er} avril à Laon.

Questions diverses

- L'idée de faire une initiation des arbitres assistants bénévoles est évoquée.
- La commission souhaiterait la mise en place d'actions pour que les jeunes arbitres de 13 ans puissent arbitrer, avec un accompagnement, pour les préparer à l'avenir.

- Une rencontre se déroulera avec le responsable UNSS de l'Aisne pour la présentation du CTDAR et une étude de partenariat.

LE PRESIDENT

Jean Claude Collet

LE SECRETAIRE

Christophe Serec